



Inicio >> Actualidad >> Colombia



¿Cumplirán las Farc el cese al fuego? (Foto: Alias Timochenko, líder de las Farc / Archivo.)

Lunes 16 de Diciembre de 2013 - 04:08 PM

¿Cumplirán las Farc el cese al fuego?

A menos de 24 horas de haber empezado el cese al fuego unilateral, surgen dudas al respecto. Análisis.

A poco más de 24 horas de haber empezado el cese unilateral del fuego y hostilidades anunciado por las Farc -desde las cero horas de este 15 de diciembre, y por un mes-, ya empiezan a surgir eventos que ponen en duda la solidez de dicha decisión.

Por un lado, está el hecho de que el Estado no ha decretado ningún cese al fuego de su parte, situación ante la cual las Farc han decidido mantener a sus combatientes alerta y "responder a cualquier ataque sin demora".

Otro hecho que hace dudar de la situación es que, horas antes de ser declarado el cese al fuego, fue asesinado el comandante de Policía del municipio de La Vega (Cauca).

El subcomisario Juan Carlos Guerrero coordinaba las labores de vigilancia y registro de sus hombres cuando recibió un impacto que, de acuerdo con la investigación, provino de la zona montañosa aledaña al casco urbano.

También está la advertencia de que las Farc hicieron a los transportadores del Valle del Cauca en la que, el tránsito de toda clase de vehículos, tanto públicos como particulares por la zona rural, solo se podrá realizar entre las 6:00 am y las 9:00 pm. Aunque no informaron qué ocurriría en caso de incumplimiento, las autoridades locales informan que temen lo peor.

Entre los operativos realizados por el Gobierno están el realizado la noche del sábado a las 11:00 en Santander de Quilichao (Cauca), donde fue dado de baja alias 'Lucho' o 'Andrés', integrante de la columna móvil Teófilo Forero de las Farc, a quién se le atribuye la responsabilidad del atentado con un explosivo al ex ministro Fernando Londoño Hoyos en Bogotá, en mayo de 2012.

Por este y otros operativos, las autoridades no descartan algún tipo de retaliación por parte de las Farc.

Precedente inmediato

A finales de 2012 las Farc también declararon un cese al fuego unilateral por el plazo de dos meses (del 20 de noviembre al 20 de enero).

Sin embargo, durante ese período, según cifras del Centro de Recursos para Análisis de Conflictos -

Publicidad

Ranking de Noticias

+ Recientes	+ Vistas sección	+ Vistas periódico
02:01 am Judicial	Se lanzó por un cañaduzal para poder salvar su vida	
02:01 am Política	Solo dos listas a Cámara se modificaron en Risaralda	
02:01 am Diversión	Colombia's Next Top Model	
02:01 am Mundo	Iraq vivió ayer jornada cruenta con 66 muertos	
02:01 am Pereira	Obra de teatro a favor de niños con parálisis cerebral	
02:01 am Deportes	Medallistas de Risaralda recibieron un homenaje	
02:01 am Judicial	\$60 millones hurtados en supermercado de Pereira	
02:01 am Colombia	¿Está obligado Santos a acatar el fallo de destitución de Petro?	
02:01 am Mundo	Bachelet vuelve al poder con grandes expectativas	
02:01 am Pereira	La meta, entregar más de 600 regalos	

Cerac, hubo 41 acciones violentas de las cuales esa organización considera 14 de ellas como violaciones a la tregua por parte de las Farc.

Siete de ellas se perpetraron con artefactos explosivos en los municipios de Caloto, Caldono, y Guapi (Cauca), así como en Murindó (Antioquia).

Respetarán la tregua por conveniencia política

El coronel retirado del Ejército, Carlos Alfonso Velásquez afirma que existe una alta probabilidad de que las Farc cumplan con el cese al fuego "básicamente por conveniencia política". En este sentido, Velásquez afirmó que "las Farc tienen que mostrarles a Colombia y al mundo que están en buena tónica para llevar la negociación a feliz término.

En su concepto, "si las Farc no respetaran la tregua sería porque existen frentes o columnas que no acatan estrictamente lo ordenado por el 'Secretariado' o que no tienen la misma visión política que tiene éste".

Con esto coincide el ex embajador de Colombia ante la Organización de Estados Americanos, Julio Londoño Paredes. Según él, las Farc hicieron los atentados que querían hacer antes de que se decretara la tregua y por ello tampoco tendrán necesidad de romperla durante el próximo mes.

"No olvidemos que hace muy poco esa guerrilla perpetró un tremendo atentado en el municipio de Inzá (Cauca) y que han adelantado varios atentados en las últimas semanas", afirmó Londoño y aclaró que con eso "sólo queda ver de qué manera responden cuando la Fuerza Pública también haga operaciones contra ellos".

Publicada por LaTarde.com / Colprensa



Lea también

- Iván Márquez anunció cese al fuego por 2 meses: ¿Cree en el anuncio de tregua de las Farc?
- Las Farc vuelven a plantear cese al fuego bilateral
- El cese al fuego termina el 20 de enero, no más: Farc
- "Farc incumplen tregua de cese al fuego": General Navas
- Farc anuncian cese al fuego bilateral por un mes
- Libia: Gadafi rechaza oferta de cese el fuego de rebeldes
- Régimen libio está dispuesto a negociar Gadafi hace una nueva oferta de cese el fuego

Inicie sesión o regístrese para enviar comentarios

SERVICIOS

Contáctenos
Registrarse
RSS
Inicio

SECCIONES

Noticias
Opinión
Colombia
Mundo
Sociales
Entretenimiento
Multimedia
Clasificados

CLASIFICADOS

Finca Raíz
Vehículos
Empleos
Negocios
Servicios
Varios

OTROS PERIÓDICOS

El Universal
Vanguardia
El Nuevo Día

Todos los derechos reservados Comunicadores del Risaralda S.A. - 2013 - Pereira - Colombia. Prohibida su reproducción total o parcial, sin autorización escrita de su titular.